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MATUTINA RADIO 
Jueves 22 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Al hablar sobre los señalamientos del coordinador de los diputados del PAN, Eric Salas González, 
en contra de tres diputados blanquiazules, que de acuerdo a su versión, están promoviendo su 
imagen, el Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, aseguró 
que es más una cuestión de percepción que Salas tiene de la ley. (MR) 
 
Cabeza. Podría ser sancionado por el PAN, el Senador Guillermo Tamborrel Suárez, si el IEQ 
decide imponerle una sanción por la denuncia en su contra por presuntos actos proselitistas, según 
dio a conocer Edmundo Guajardo Treviño. (MR) 
 
Como medida para erradicar el proselitismo que diferentes partidos políticos realizaban con 
programas sociales, la Secretaría de desarrollo social municipal creó la oficina de cultura ciudadana, 
donde su personal brindará asesoría a los beneficiarios que hayan sido víctimas de cualquier tipo de 
condicionamiento. De acuerdo al titular de la dependencia, Carlos Treviño, la oficina inició labores 
esta semana. (MR) 
 
El coordinador de los diputados del PRI en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez, precisó 
que en la reunión con el Comité Ejecutivo Nacional, no se llegó a la propuesta de un candidato de 
unidad. Manifestó que no hay diferencias internas; lo que sí, es que se tendrán que hacer las 
reuniones necesarias para decidir quién será el presidente interino del PRI. (NC) 
 
Mi lealtad es con el PRI, asegura el secretario técnico del consejo político estatal, Norberto 
Alvarado, quien sostuvo que la elección del presidente interino que se realizará el sábado 24, será 
de manos libres. Aseguró que en el consejo político están representadas todas las fuerzas políticas 
del partido y no hay dados cargados. Afirma que la convocatoria fue muy cuidada y no tiene vicios. 
(MR) 
 
La reunión que se realizó entre los miembros del Comité Ejecutivo Nacional y los aspirantes a la 
Presidencia del PRI en Querétaro, no pretendía imponer candidato de unidad, sino buscar los 



consensos, que permitan al partido salir adelante, manifestó Braulio Guerra Urbiola, quien 
argumentó que en el consejo político estatal existe conciencia respecto de quién es quién y  valoran 
por quién van a votar. (MR) 
 
Cabeza.  EL IEQ debe respetar los estatutos del partido ya que no tiene la facultad de darles 
constancia a un candidato o a otro, declaró Horlando Caballero quien asegura ser el dirigente 
estatal del PRD. (EL) 
 
Agenda. Hoy a las 11:30 Manuel González Valle entrega apoyos de Procampo en Santa Rosa 
Jáuregui. En la Universidad Autónoma de Querétaro se coloca la primera piedra del edificio de 
fisioterapia a las 12 en la unidad deportiva del Pueblito. A las 9:30 en el aula forense de la facultad 
de derecho se inaugura el primer congreso nacional de derecho penitenciario. A las 9, 
Consolación González Loyola Pérez da una conferencia a la prensa. Hoy hay sesión de la 
Legislatura a las 12; hay en la lista, 29 puntos, entre ellos, la iniciativa para crear la ley orgánica de 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y acceso a la información, que será turnada a 
comisión. (MR) 
 
LEGISLATURA 
En el Centro Cultural Manuel Gómez Morín se realizó el foro Reforma indígena al límite, con la 
finalidad de analizar y adecuar las layes, para que los beneficios federales lleguen a algunas 
comunidades del Estado, que no tienen acceso a los recursos, principalmente en los municipios de 
Amealco, Cadareyta, Ezequiel Montes, Tolimán, Jalpan y Pinal de amoles, según señaló el Presiente 
de la comisión de asuntos indígenas del congreso local, Magdaleno Muñoz. (MR) 
 
Hoy se presenta en la legislatura la iniciativa mediante la cual se busca aprobar pronto la ley 
secundaria de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, en la que se establece que el 
Ombudsman alarga su periodo hasta 5 años, con posibilidad de reelección por 5 años más. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. De acuerdo con cifras de la Asociación de bancos de México, en el último año se abrieron 
mil 669 sucursales bancarias, lo que significa una inversión de alrededor de 8 mil 377 mdp. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hay falta interés para legislar sobre la obligatoriedad del primer año de preescolar, pues es un 
hecho que en esa edad los niños absorben más conocimiento, según el diputado presidente de la 
comisión de educación cultura, ciencia y tecnología, Oscar Arturo Rodríguez. (MR) 
 
Reducir el presupuesto a todas aquellas universidades que no hayan tenido un aumento en su 
crecimiento, no es conveniente, ya que todos hacen su esfuerzo para cumplir los requisitos, 
manifestó Raúl Iturralde Olvera, rector de la máxima casa de estudios. (EL) 
 
Se llevó a cabo la inauguración del sexto congreso nacional de la Asociación mexicana de estudios 
de trabajo, el cual tendrá una duración de 3 días y asistirán conferencistas de nivel internacional. 
(EL) 
 
Más de 50 instituciones de educación superior, participan en el sexto Congreso nacional de la 
Asociación mexicana de estudios del trabajo que se realiza en la Universidad Autónoma de 
Querétaro los días 21 al 23 de mayo, espacio en el que se analizan los temas laborales de nuestro 
país, tales como las percepciones salariales y la capacitación. (MR) 
 



Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro recibirá 33 mdp provenientes del fondo de 
aportaciones múltiples, para ejercerlos en un centro de educación continua y de negocios, en las 
instalaciones del campus Juriquilla, confirmó el rector Raúl Iturralde Olvera. (MR) 
 
Cabeza. El Consejo de ciencia y tecnología del Estado de Querétaro concursará por recursos de 
hasta 14 mdp, con la finalidad de apoyar proyectos de ciencias sociales, sector salud e 
investigación, informó Alejandro Lozano director del CONCYTEQ. (EL) 
  

SOCIEDAD 
El parque Querétaro 2000 y la Plaza de toros, serán los puntos de salida de la próxima Marcha por 
la vida, que se realizará el 25 de mayo y en la que se prevé la asistencia de unas 8 mil personas, 
comentó Juana Torres Cacho, coordinadora del grupo Verdad y vida, quien dijo que ambas 
manifestaciones confluirán en el jardín Guerrero, donde se va a efectuar el festival Festejando por 
la vida. (MR) 
 
Cabeza. Este domingo se llevarán a cabo la Marcha y la fiesta por la vida, las cuales tienen el 
objetivo de evidenciar y denunciar la cultura de la muerte, informó Juana Torres Cacho, 
coordinadora de la marcha. (EL) 
 
El libramiento noreste de Querétaro será concesionado y los recursos que se obtengan se dedicarán 
a la construcción de la obra Apaseo-Palmillas, que tendrá el propósito de evitar que las unidades 
que transportan sustancias peligrosas, atraviesen por la ciudad, dio a conocer el director de la zona 
centro de la SCT, Juan Antonio Ruiz Menier. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido supervisó los trabajos de ampliación a 4 carriles de la carretera 
estatal 100, en su tramo Paraíso-Bernal, que tendrá una inversión de 522 mdp. esta obra la realizan 
de manera conjunta, la Comisión estatal de caminos y la SCT. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el mercado de la cruz; en sus alrededores hay una zona comercial y 
habitacional, en la calle de Damián Carmona y Gutiérrez Nájera donde hay problemas de energía en 
las calles y es preocupante para los vecinos de esta colonia. Sobre la calle Sitios de Querétaro, han 
proliferado lugares donde venden cerveza de todos sabores y esto es peligroso porque se llena de 
personas para consumir estas bebidas sobre la calle. Los vecinos piden a las autoridades que quiten 
estos comercios y que pongan más luz y haya un poco más de seguridad policíaca. También otro 
problema es que en el Tianguis los comerciantes se ponen afuera de las casas y pues esto ocasiona 
que los puestos no dejen pasar a las personas que viven en estos lugares. (EL) 
 
Entrevista. Luís Paulín Armani, organizador y promotor del paseo ciclista familiar a San Miguel de 
Allende, comenta que tienen 11 años haciendo esta actividad muy bonita y reconfortante. El paseo, 
además de divertir y promover el ciclismo, tiene un fin social, apoyando a dos instituciones; una es 
la Casa hogar Puerta abierta que es un órgano de niñas que están en situación de abandono y está 
en Carretas; son pocas niñas pero necesitan ayuda. Por otro lado, se apoya a la Cruz Roja, que 
requiere equipo para sus ambulancias. Este paseo es el 1° de junio a las 7 de la mañana, saliendo 
de atrás del Superama de Júrica;  pueden acudir a las tiendas de ciclismo para adquirir sus boletos; 
el costo es de 300 pesos y el costo lo amerita porque mucho se va a través de patrocinadores, se 
les da su jersey, habrá agua, camionetas barredoras para recoger a los cansados, apoyo mecánico, 
casas de hidratación. Después habrá una comida en la unidad deportiva de San Miguel y de regreso 
hay dos tráileres para las bicicletas y camiones urbanos para las personas. Se espera una afluencia 
de 500 personas y que los resultados sean muy productivos. (EL) 
 
Sección el mundo de la mujer. Lucía Domínguez y Guadalupe Medina de las Damas voluntarias 
Vicentinas, comentan que tienen más de 100 años de trabajar en Querétaro por la gente en 
extrema pobreza. Ofrecen apoyo médico, dental, psicológico y de rehabilitación en Cuauhtémoc 



número 5. Tienen también el Instituto San Vicente donde dan capacitación en asociación con 
ICATEQ, a muy bajo costo, en diversas áreas como ingles o computación o alta costura, con una 
tarifa de cien pesos al mes. Tienen también la casa para madres solteras, en la que acogen a las 
jóvenes madres con sus bebés y se les da una atención integral. Su teléfono es el 212 61 05. (MR) 
 
Las niñas que fueron víctimas de violencia al interior de sus familias, presuntamente por sus papás, 
ya se recuperan en el resguardo temporal del DIF. Se analiza si serán los parientes de las niñas 
quienes se hagan responsables de ellas o si se dan en adopción. (MR) 
 
Una persona que viajaba por la autopista México-Querétaro murió al estrellar su auto contra un 
árbol, cuando conducía a 150 kilómetros por hora. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro obtuvo el primer lugar en el concurso nacional Manejo de residuos 2008, 
con su programa “Separemos la basura” en el que participan alrededor de 130 colonias y con el 
que se reciclan 50 toneladas de basura por día, así lo dio a conocer el secretario de servicios 
públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
El municipio de Querétaro ganó el primer lugar del concurso nacional de reconocimiento al reciclaje 
2008. El Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, dijo que el 
galardón se obtuvo por el programa de separación de basura. Adelantó que la entrega del premio 
será en los próximos días. (MR) 
 
Entrevista. Beatriz Marmolejo, Secretaria particular de Manuel González Valle comenta que se 
realizará un primer festival de intercambio multicultural, del 30 de mayo al 1 de junio en el Centro 
Cultural Manuel Gómez Morín a partir de la una de la tarde y con actividades en el Cine-Teatro 
Rosalío Solano y el museo de arte. La idea es conjuntar a los  8 mil 600 migrantes que vienen de 
de 90 países, en algunos casos de una o dos personas, pero en ocasiones comunidades grandes 
como las de Estados Unidos y España. El objetivo es promover al municipio como una ciudad 
atractiva y competitiva. Habrá muestra gastronómica, venta de artículos típicos y muchas 
actividades más. Habrá promoción de instituciones educativas, con becas para licenciatura y 
postgrado, mediante la expo beca. (MR) 
 
Cabeza. Ayer por la tarde se entregó el parque Villas Tlaloc, en la delegación Epigmenio González. 
Esta es la novena obra recreativa que se entrega, de las 15 que se tienen programadas para este 
año. (MR) 
 
Este miércoles inició la entrega de tanques estacionario de agua en la colonia Vista hermosa en 
Corregidora, programa que con el apoyo del Club Rotario, beneficia a 300 familias. (MR) 
 
Miguel Ángel Pérez Herrera, Secretario del ayuntamiento de Corregidora, informó que el cabildo 
autorizó que los fraccionamientos Pradera de los Ángeles y Tabachines reciban recolección de 
basura, alumbrado público y habilitación de áreas verdes. (MR) 
 
Se aprobó en El Marqués que a partir del 2 de julio, la recolección de basura se haga en la noche, 
para dar una mejor imagen urbana al municipio, indicó el director de ingresos, Miguel Noriega 
Paredes. (MR) 
 
Cabeza. En Ezequiel Montes existe un desempleo del 10% de la Población económicamente activa, 
confirmó el Alcalde Martín Vega. Sostuvo que se trabaja para dar mejores oportunidades de 
desarrollo a los habitantes y por generar nuevas fuentes de trabajo. (MR) 
 



Cabeza. En el municipio de Cadereyta se trabaja en la creación de infraestructura en siete 
comunidades con población indígena y se pretende buscar los recursos económicos necesarios para 
ampliar las obras y acciones a otras siete comunidades, dijo el Alcalde, Abelardo Ledesma 
Fragoso. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En el marco del Foro sobre el Virus del papiloma humano, que se realizó en el patio principal de la 
casa legislativa, el médico David Aguilera señaló que la salud es el bastión elemental para 
cualquier política pública, puesto que sin ella no sólo se afecta a los individuos, sino también a la 
economía de los Estados. Resaltó la importancia de incluir en la cartilla de vacunación, la dosis en 
contra de dicho virus. (MR) 
 

AGRICULTURA 
La Unión Ganadera Regional de Querétaro solicitó a la PROFECO, que vigile los precios del pollo y el 
cerdo, para que el aumento en el costo de los granos no afecte el bolsillo de la población. El 
Presidente Francisco Domínguez Servién pidió que se sancione a los comerciantes que abusen 
al incrementar el precio de los productos de manera desproporcionada. (MR) 
 

LABORAL 
400 de los 600 emplazamientos por revisión de contrato colectivo y por revisión salarial, fueron 
resueltos durante el primer trimestre del año, lo que implica un avance superior a 50%, según 
informó el presidente de la junta de conciliación y arbitraje de la Secretaría del trabajo, Eric 
Padilla Vega. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En el municipio de Querétaro, no es alarmante el pandillerismo, dice el Secretario de Seguridad 
Pública, Armando Sánchez Estrada. Sin embargo descarta que en la zona norte se necesite 
reforzar las acciones policíacas. (MR) 
 
Se ha estado prendiendo el foco rojo en la zona norte de la ciudad, respecto a riñas entre pandillas, 
aseguró Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal. Sin embargo dijo 
que estos no han rebasado a la autoridad, ya que se tienen perfectamente identificados. (EL) 
 
Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal, dijo que los casos 
avisados con mucho tiempo de retraso, limitan la actuación de los elementos de seguridad. Aseguró 
que con un aviso oportuno actúan en un tiempo de respuesta promedio de 6 minutos. (EL) 
 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, no tiene conocimiento alguno sobre 
el posible asentamiento en la entidad, de células del narcotráfico, pertenecientes al cartel de 
Sinaloa, señaló Armando Sánchez Estrada quien dijo que las autoridades trabajan 
permanentemente en la prevención en materia de seguridad. (MR) 
 
No se tiene presencia de grupos narcotraficantes en el municipio como en otros puntos de la 
república, así lo aseguró, Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal. 
(EL) 
 
La Procuraduría General de Justicia del estado, anunció que se consignará ante el juez de primera 
instancia penal, a Francisco Felipe Cervantes, quien  la noche del martes mató a su hermano José 
Luis. (MR) 
 


